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    Titel
    Methodische Überlegungen zur vergleichenden Analyse politischer und kultureller Beziehungen in multiethnischen Gesellschaften

    Autoren
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Die aktuellen Beiträge in den öffentlichen Debatten um das Phänomen der neuen
Migrationsströme nach Europa (und auch die USA) sind häufig dadurch gekennzeichnet, dass
in ihnen deskriptive, askriptive und normative Aussagen zuweilen unreflektiert ineinander
fließen, zwischen den Bereichen des "Seins" und des "Sollens" nicht immer in wünschenswerter
Klarheit unterschieden wird. Versucht man die verschiedenen Ebenen dieser Debatten in
allgemeiner Weise methodisch-erkenntnisleitend zu isolieren, so ist zwischen zumindest drei
Perspektiven zu unterscheiden: einer analytischen, einer normativen und einer politischen. Die hier angestellten Überlegungen verstehen
sich als Versuch der durch methodische Isolierung eines Problembereichs herzustellenden
Konzentration auf die Frage nach den faktisch gegebenen Bedingungen des Zusammenlebens
verschiedener "ethnisch" definierter Gruppierungen innerhalb eines vorgegebenen
politischen Rahmens.

Der Beitrag steht repräsentativ für den Band Kultur - Identität – Differenz (hg. v. Moritz Csàky, Astrid Kury, Ulrich Tragatschnig).








Current contributions to the public debates on the phenomenon of the new currents of migration in Europen (as well as the USA) are often marked by a lack of differentiation between descriptive, ascriptive and normative statements. The border between "is" and "should" is not always drawn with the clarity one might wish for. Attempting to isolate the different levels of these debates oriented by methodical awareness, one has to differentiate at least three perspectives: an analytical one, a normative one and a political one. The thoughts in this article are to be undestood as an attempt to concentrate by methodical isolation of a specific problem area on the question of what the actually given conditions are of different "ethnic" goups living together in a given political framework.

This contribution represents the volume Kultur - Identität – Differenz (ed. by Moritz Csàky, Astrid Kury, Ulrich Tragatschnig).
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